



PRIX
François-Chaput
DE L'ENTRAIDE
Édition 2017

Ce prix reconnaît publiquement l'apport exceptionnel d'un organisme s'étant distingué par la recherche de solutions à des problèmes sociaux et la mise en place d'actions qui encouragent les personnes aidées à participer à l'élaboration de ces solutions.

Le **PRIX FRANÇOIS-CHAPUT DE L'ENTRAIDE**, accompagné d'une bourse de 2 500 \$, est remis annuellement à un organisme récipiendaire. Deux autres organismes reçoivent, à titre de finalistes, une mention spéciale et une bourse de 500 \$.

En plus de ces prix, les trois finalistes bénéficient de la visibilité qui leur est donnée par Centraide Laurentides lors de ses activités et dans ses publications. Ils reçoivent une copie du court montage vidéo présenté lors d'un événement de dévoilement tenu en cours de l'année.

CRITÈRES DE PARTICIPATION

- Le candidat est un organisme communautaire qui a reçu une subvention de Centraide Laurentides au cours de l'année 2017.
- L'organisme se distingue par des actions et des réalisations qui répondent à un enjeu et démontre qu'elle a un impact dans la vie des gens aidés.
- L'organisme se distingue par son leadership et par son partenariat avec différents acteurs de la communauté pour mettre en place des réponses à un problème social.
- L'organisme se distingue par des actions qui contribuent à mobiliser un nombre important de personnes aidées.
- Dans le cas d'un projet collectif issu d'une concertation, l'organisme présentant sa candidature doit être fiduciaire et le promoteur principal du dit projet.

PROCÉDURES DE MISE EN CANDIDATURE

Le formulaire de mise en candidature constitue le document officiel pour ce prix.

LE PROCESSUS DE SÉLECTION

Après analyse des candidatures, trois finalistes, dont un lauréat, seront désignés par un jury composé de représentants d'entreprises partenaires de Centraide Laurentides.

Dès que la décision du jury sera connue, les trois organismes finalistes devront fournir à Centraide Laurentides et ce, dans la mesure de leur capacité, du matériel visuel qui permettra de produire un court montage vidéo pour mettre en valeur chacun des trois organismes honorés.

PÉRIODE DE MISE EN CANDIDATURE

Les candidatures doivent être transmises **avant le 15 février 2018 à 17 h 00**. Le formulaire de mise en candidature peut être envoyé par courriel ou par la poste:

CENTRAIDE LAURENTIDES **Prix François-Chaput de l'entraide**

880, boulevard Michèle-Bohec, bureau 107
Blainville (Québec) J7C 5E2

Envoi par courriel: jthomas@centraidelaurentides.org
Renseignements: Josée Thomas
450 436-1584, poste 223



François Chaput

Au début des années soixante, la destinée du jeune François Chaput se fond avec celle d'un tout nouvel organisme mis sur pied par l'Évêché de Saint-Jérôme : le Conseil de Bien-Être, devenu Centraide Laurentides, en 1979. Le Conseil de Bien-Être du diocèse de Saint-Jérôme avait le mandat d'intervenir là où les besoins se faisaient sentir : au niveau du logement, de l'économie familiale, du chômage, de l'éducation, de la toxicomanie, de la déficience mentale, des personnes âgées, handicapées et des aveugles.

Préoccupé par le sort des personnes qui vivaient des situations difficiles dans notre société, François Chaput était surtout un homme d'action, de terrain. Il est vite devenu instigateur et partie prenante de toutes les actions mises de l'avant pour regrouper des citoyens et développer des services qui amélioreraient leurs conditions de vie. Il participera à la naissance de comités de citoyens, de comités d'action sociale, de regroupements de consommateurs, d'associations de locataires et d'organismes communautaires divers. Puis, il encouragera le développement de centres d'entraide et la création de tables de concertation sur la pauvreté.

François Chaput était de toutes les démarches et il amenait les personnes en situation difficile à s'impliquer personnellement. Il n'hésitait pas à encourager des réponses novatrices aux problèmes sociaux, à soutenir des pratiques de coopération et de collaboration dans la communauté et à relever ses manches pour faire arriver les choses. La maladie a emporté François Chaput en 2004.

Centraide Laurentides souhaite perpétuer le nom de ce grand homme en soulignant son apport exceptionnel au développement de la communauté dans toutes les Laurentides.